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会議の議題 

１ 第２期ふじみ野市環境基本計画 後期行動計画の修正

について  

２ ふじみ野市の環境行政 令和６年度版環境年次報告書

について  

３ その他 

会議の公開又は非公開の別 公開 

会議の非公開の理由 － 

傍聴人の数 ０人 

会議の内容 別紙のとおり 

会議資料 別添のとおり 

事務局 市民活動推進部 環境課 
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又は署名 

役職名 
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 ※自署の場合は、押印不要です。 
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別紙  

発言者  発言の要旨  

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

井上会長  

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

井上会長  

 

 

事務局  

 

 

井上会長  

 

 

 

事務局  

 

 

 

１ 令和６年度第１回ふじみ野市環境審議会  

  

（１）開会  

委員１５名のうち１２名が出席し会議成立、傍聴人が０名であ

る旨報告  

 

（２）委員及び事務局紹介  

各委員及び事務局職員等あいさつ  

 

（３）議事  

（ア）第２期ふじみ野市環境基本計画 後期行動計画の修正に

ついて  

それでは早速議事に入らせていただきます。第２期ふじみ野市

環境基本計画 後期行動計画の修正について、事務局より説明を

お願いします。  

 

配布資料の確認  

 

第２期ふじみ野市環境基本計画 後期行動計画の修正について

概要を説明。  

 

ただいまの事務局からの説明等につきまして、質疑等ございま

すか。  

 

修正後の進め方としましては、ホームページに正誤表及び改定

後の計画をアップロードすることで周知を図ります。  

 

（イ）ふじみ野市の環境行政 令和６年度版環境年次報告書に

ついて  

 事務局より説明をお願いします。  

 

 令和６年度版環境年次報告書について概要を説明。  

 補助金の実績を追加した旨説明。  

 修正箇所（Ｐ２８～Ｐ３５進捗状況）について説明。  
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発言者  発言の要旨  

井上会長  

 

 

井上会長  

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

神木委員  

 

 

事務局  

 

井上会長  

 

 

 

事務局  

 

和田委員  

 

事務局  

 

 

 

 

堀内委員  

 

事務局  

 

ただいまの事務局からの説明等につきまして、質疑等ございま

すか。  

 

Ｐ２５のゼロカーボンシティについて、より踏み込んだ説明を

お願いします。  

 

 補助金制度の概要、令和５年度実績、令和５年度途中で補正予

算を計上した旨を説明。  

今後の予算執行については市民の要望を聞きながら決定してい

きます。  

今後公共施設への太陽光発電設備をＰＰＡ方式によって市役所

本庁舎駐車場及びなの花学校給食センターに導入予定であること

を説明。  

 

太陽光発電と蓄電池の申請件数はほぼ同一だがセットでの申請

が多いのでしょうか。  

 

 お見込みのとおりです。  

 

 Ｐ３０のＮＯ１４「公共施設における太陽光パネルの設置」に

ついては先程の説明のとおり（２箇所に設置予定）でよろしいで

しょうか。  

 

 お見込みのとおりです。  

 

太陽光発電設置施設を決める上で優先順位はありますか。  

 

令和５年に実施した、公共施設太陽光発電導入可能調査におい

て２８施設を対象に現地調査等を実施し、特に効果の高い施設を

２つ選定しました。その他施設への設置については今後検討して

いきます。  

 

本庁舎には太陽光発電だけでなく蓄電池も設置するのですか。  

 

蓄電池は設置する予定ですが、必要最低限の容量にとどめる予

定です。  
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発言者  発言の要旨  

堀内委員  

 

 

小林委員  

 

事務局  

 

 

石井委員  

 

 

 

小林委員  

 

 

事務局  

 

小林委員  

 

石井委員  

 

井上会長  

 

事務局  

 

 

中野委員  

 

 

事務局  

 

中野委員  

 

事務局  

 

 

現在、太陽光で発電した電力は売るよりも自家消費が効率的で

す。  

 

ＰＦＯＳ・ＰＦＯＡについて触れなくてよいのでしょうか。  

 

飲料水については上下水道課が調査を行い、問題ないことを確

認・公表しています。  

 

ＰＦＯＳ・ＰＦＯＡについて、環境省が調査をしている段階で

す。健康被害についての知見は十分に揃っていません。また、体

内に蓄積するものではありません。  

 

 アメリカではＰＦＯＳ・ＰＦＯＡの基準値を定めていると思い

ますが日本では定めていません。測定項目に入っていますか。  

 

 測定項目に入っています。  

 

 水道用井戸は井戸ごとに検査していますか。  

 

 飲料水は県水と井戸水のブレンドで供給しています。  

 

災害用の井戸は水質調査していますか。  

 

項目までは不明ですが、飲料用の井戸については担当課が検査

しています。  

 

Ｐ３２のＮＯ２１「１人１日当たりのごみ量（家庭系）」につい

て、順位が落ちたのでしょうか。  

 

近年は１位を取れておらず、直近は５位です。  

 

順位が落ちた原因は何でしょうか。  

 

ごみ量自体は減少していますが、他市も同様に減少しているの

で相対的な順位が落ちました。いろいろなキャンペーンを実施し

ているところですが、より多くの人に周知できるよう啓発方法を
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発言者  発言の要旨  

 

 

和田委員  

 

 

 

事務局  

 

 

和田委員  

 

 

井上会長  

 

和田委員  

 

 

井上会長  

 

和田委員  

 

 

 

井上会長  

 

和田委員  

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

﨑山委員  

 

検討します。  

 

 電気自動車は世界的にはあまり人気がなく、中国では電気自動

車のゴミの山ができているそうです。電気自動車の購入促進にそ

こまで力を入れる必要がないのではないでしょうか。  

 

電気自動車補助金については、ゼロカーボンシティに向けた啓

発活動の一つとして捉えています。  

 

電気自動車は長距離運転もできず、パワーステーションが少な

いですね。  

 

アレチウリは最近どうでしょうか。  

 

駆除作業を２回計画していましたが、雨天のため１回のみ実施

できました。  

 

新河岸川沿いにはびこっています。  

 

気候変動を強く感じるエピソードとして近所でパパイヤが育っ

ていました。温暖化の抑制にもっと力を入れなければならないと

思います。  

 

農作物も変わってきています。  

 

プラスチックのような高分子化合物は二酸化炭素を多く排出し

ます。これを紙・木に変えれば排出を抑制できると考えますが、

例えば市ではイオン等にそうした働きかけを行っていますか。  

 

市の取り組みとしましては、家庭のプラスチック等を燃やすご

みと一緒にせずに分別して回収しています。また、事業系のごみ

に関しても、環境センターへの持ち込み時にきちんと分別を行っ

ているか抜き打ちチェック及び指導を行っています。  

 

 最近、ベランダ de キエーロを目にする機会が増えたように思い

ますが、利用者は増えているのでしょうか。  
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発言者  発言の要旨  

事務局  

 

 

 

大島委員  

 

 

事務局  

 

 

﨑山委員  

 

事務局  

 

 

 

 

井上会長  

 

﨑山委員  

 

堀内委員  

 

和田委員  

 

 

事務局  

 

 

 

 

和田委員  

 

事務局  

 

 

 年次報告書のＰ３２、Ｐ９３、Ｐ９４にこれまでの実績を掲載

しています。イベント時にブースを設けたり、相談会を実施する

等啓発には力を入れています。  

 

ベランダ de キエーロの利用には結構手間がかかります。購入さ

れたものがきちんと利用されているのか疑問です。  

 

定期的に利用者アンケートを実施し、改善のための取り組みを

行っています。  

 

もっと手軽でコンパクトなのがあると良いと思います。  

 

小型サイズのキエーロを用意しているほか、さらに小型化でき

ないか検討しています。ただし、マンションについてはベランダ

にキエーロを置いてよいかという問題があり、そこまで話が先に

進んでいません。  

 

キエーロの小型化は私が要望しました。  

 

九州では段ボールの処理機があります。  

 

日陰は処理が遅くてあまり機能しません。  

 

Ｐ５０の織部橋の水質結果が毎年良くないですが、改善される

見通しはあるのでしょうか。  

 

砂川堀は河川ではなく雨水幹線なので環境基準との比較はあく

まで参考ですが、抜本的な解決は難しいです。砂川堀周辺は日照

時間が長く、藻が発生しやすいため、どうしてもＢＯＤの数値が

高くなってしまいます。  

 

 水素イオン濃度の数値が悪い理由は何でしょうか。  

 

 詳しい原因等はわかりませんが、水質汚濁の発生時には西部環

境管理事務所が現地確認を行う等、問題発生時には個別対応を行

っています。上流からくるものもあります。  
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発言者  発言の要旨  

和田委員  

 

神木委員  

 

井上会長  

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

小林委員  

 

 

 

事務局  

 

中山副会長  

 

 

 

井上会長  

 

事務局  

 

 

 

井上会長  

 

中山副会長  

 悪臭がするので炭を入れる等してはどうでしょうか。  

 

 水量が少ないのであまり影響はないのではないでしょうか。  

 

年次報告書について、その他、御質問等はよろしいですか。  

 

（ウ）その他  

その他、事務局から連絡事項等はありますか。  

 

本日はお忙しい中、多くの貴重な御意見賜り改めて感謝申し上

げます。本審議会で出されました意見等を基に年次報告書の推敲

を進めてまいります。  

また、昨年の審議会で意見をいただき令和６年１１月５日に開

催しました環境センターの見学会について、５名の委員の方に御

出席いただきました。ありがとうございました。参加した方で気

付いたこと等御意見・御感想ありますでしょうか。  

 

児童の感想を見たが大人より詳しいようなものもあり、啓発が

進んでおり素晴らしかったです。環境教育は小学校４年生でもう

やっているのですか。  

 

何年生からやっているかは学校側の判断によります。  

 

文京区の環境審議会では委員が集まって勉強会を行い、子ども

への講師役等も務めています。地域で支えていく街づくりになれ

ばよいと思います。  

 

ありがとうございました。  

 

今年度のふじみ野市環境審議会は今回で終了とする予定です。

来年度の日程については、決定次第、別途御連絡させていただき

ます。  

 

（５）閉会  

 

本日の議事は以上です。本日はありがとうございました。  
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発言者  発言の要旨  

令和６年度第１回ふじみ野市環境審議会を終了します。  

 

以上  

 


